

ÉTAPE 10 : BUSSY ALBIEUX – MONTVERDUN

15,1 km - 3h50

Après avoir quitté le charmant petit village de **Bussy-Albieux**, les randonneurs vont pouvoir découvrir le village de **Montverdun** dominé par son pic lui-même coiffé par une église et des bâtiments monastiques édifiés en basalte. Il s'élève au cœur de la plaine du Forez dans le pays **d'Astrée**, sur la route du **Basalte**.



Cette étape marque l'entrée dans le Forez qui mène à un paysage plus doux vers la plaine ! Le chemin passe par Arthun, petit village forézien, et non loin de là, un espace naturel sensible : la Réserve de Biterne. C'est une Réserve Naturelle qui permet d'accueillir les espèces sauvages migratrices, principalement des oiseaux, entre l'Europe du Nord et l'Europe du Sud. Aussi, les randonneurs passent devant le château de Beauvoir, aujourd'hui demeure privée, inscrite aux Monuments Historiques.

Sainte-Agathe-la-Bouteresse est le prochain village traversé dont l'église de style gothique forézien retient l'attention. Non loin d'ici, un site incontournable du département se dresse : la Batie d'Urfé. Témoignage de la Renaissance, le château recèle de nombreuses créations insolites. Son jardin abrite une fontaine en marbre sous une rotonde. Le chemin continue, plutôt plat, qui permet d'apercevoir au loin un pic qui s'élève sur la route du Basalte : le pic de Montverdun. Situé sur ce piton basaltique, le prieuré domine la plaine et offre un panorama à 360°

Points d'intérêt

La Maison des étangs du Forez

Ouverte en 2012 au sein d'une ancienne ferme en pisé rénovée, la Maison des étangs du Forez constitue un lieu d'accueil et de renseignements sur la Réserve de Biterne. C'est un lieu unique pour la découverte aux étangs foréziens. Un observatoire à l'intérieur de la Maison permet de profiter des plus belles vues sur les étangs. Un chemin de randonnée est aussi balisé autour de cette réserve.

Le château de la Bâtie d'Urfé

Témoignage de la Renaissance, le château de la Bâtie d'Urfé recèle de nombreux trésors : de sa grotte de rocailles à son emblématique sphinx en passant par les peintures italiennes de la chapelle et ses jardins propices à la rêverie. Rien n'a été laissé au hasard dans ce monument historique du département où se croisent tous les arts du 16e siècle.

Le Prieuré de Montverdun

Ce prieuré casadéen (congrégation de la Chaise-Dieu), classé Monument Historique, s'élève sur un pic basaltique au cœur de la plaine du Forez. Le pic offre une vue à 360° sur les monts du Forez et les monts du Lyonnais. Au VIIIème siècle, Saint Porcaire, l'abbé de Saint-Honorat y habite, à la suite de la prise des îles de Lérins par les Sarrasins. Le monastère est construit au VIIIème siècle en pierres cendrées. Les bâtiments actuels ont été restaurés. Ils datent du XVème siècle. L'ensemble est constitué de l'église (XIIème et XVème siècles), du logis du Prieur, de la galerie (XVème siècle), de la cave voûtée (XIIIème siècle) et de la salle capitulaire.

La Carte

